
別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 橋口 美幸           

地域名 

     立山校区 

住民の参加人数 

男性１３人・女性 １０人・合計 ２３人 

月  日 ２６年５月７日（水） 会  場 立山公民館 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ３０分 

 

報

告

の

質

疑 

１）議会改革はどうなっているか。→市民の生の声を議会で反映し、効果が出ている

と思う。議会基本条例に基づき、議会報告会以外でも、いろいろな取り組みをして

いる。 

２）報告会の名称について。意見交換会はよいと思う。一般質問通告書の配布につい

て。伊佐市は市民に配布している。本市でも実施して欲しい→現在は、防災無線で

一部放送しているが、質問通告書の配布も検討したい。 

 

 

 

 

１）安納芋の品質管理。若い人たちへの助成についてはどうなっているか→作物の放

置についての指導が必要だ。農業は厳しい。簡単にはいかない。農家３戸で、シカ

ネット補助制度を活用出来るので活用して欲しい。 

 

２）道炉端のゴミのポイ捨てについて、何とかならないか→ゴミの問題は議会でも取

り上げている。自販機に設置しているゴミ箱に、オムツや残飯などの家庭ゴミが入

っているとの苦情がある。山中にもゴミが捨ててある。市民のモラルが問われてい

る。ゴミ箱を設置することや、幼児からの教育も提案している。 

 

３）鴻之峯小学校の閉校問題と関連して、立山小学校も現在、３名の児童なので、こ

のままでは、休校、閉校、と進んでいくのではないかと心配している。議会で議論

されているか→議会でも議論はしている。あくまでも小学校は、現在の様に各地域

にあるべきだと思う。まず地元の意向が重視されるべきなので、校区としての要望

を出すことだと思う。他校区では、小規模特認校制度を活用している児童もいるの

で積極的に活用を。 

 

４）男女共同参画社会を掲げているが、数値目標が無い。条例は無いのか→計画策定

が出来たばかりなので、条例制定はまだです。 

 

５）安城、平松線は、いつ完成か。→予算が要望通りにつけば、平成２９年度末に完

成予定です。野木―１６番線は？→現在のところ計画はありません。 

 



意

見 

・ 

提

言 

１）馬毛島対策特別委員会は、反対の立場を明確にしているが、活動が見えない。議

員のあり方が問題だ。 

２）安納野球場と、古園野球場の塩害。照明灯の故障について、改善をして欲しい。 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会  ２ 班 

                          班長 橋口 美幸            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 長野 広美         

地域名 

     古田校区 

住民の参加人数 

男性１１人・女性 １人・合計１２人 

月  日 ２６年５月８日（木） 会  場 古田中央公民館 

開始時間  19時 終了時間 20時 30分 

 

報

告

の

質

疑 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）上之町の水道問題。料金改定の際に問題は指摘されているものの、水圧不足の状

況は改善されていない。若者 2 名による新築２軒は、個人的に加圧器を購入して

いるが、南部簡水につなげられないか。 

→ 議会でも問題を指摘しています。引き続き検討していきます。 

 

２）南種子町では行政が積極的に農産物加工など、販売まで関わっており、様々な部

会が設置されて活性化していると聞く。→情報収集し、西之表市の活性化に参考にし

たいと思います。 

 

３）H２５年度は鹿は５００頭減ったが、全体数をどう把握しているのか。去年から

茶園のかやが伸びてこない。茶園での被害から見て、実際には鹿が増えているのでは

ないか。１町４反でかやきり場を作ったが、伸びていないのは鹿の被害によるもの。 

 

４）地籍調査について。区有林の事情を知っている人が高齢化してきているので、古

田地域の調査を早く実施してほしい。地籍調査の地域順番をどのように決めているの

か。実施を要請していても、一向に対応してもらえない。 

→おそらく、地籍確定が大変難しい国有林が多いため、古田地区の取り組み

が遅れているのではないでしょうか。 

 

５）、人口減少が深刻。特に若い世代は数多くの役を担っている。人口を増やすために、

ぜひ大字地区に市営住宅を建ててほしい。 

→ 空き家の活用についても市の役割があると考えます。集落支援員の役割

も活用したらよいのではないでしょうか。 

 



意

見 

・ 

提

言 

１）、古田へき地保育所（園児 4名）は 40年の運営を継続してきた。若者がいても結

婚しない、子どもがいない。その状況に対し、大字地区への市の活性化の対策が見え

てこない。悪化の一途で、住民数の減少によって、残った者の負担がもっと増してい

る。このような中で、閉園すると益々人口減少につながるので、保育所を継続しても

らいたい。 

 

２）、古田校区には出身議員（市会議員）がいない。議員も地域担当で区分けしたらど

うだろうか。 

 

３）人口減少に対する対策を。 

 

４）高齢化で対応が困難に成ってきているので、道路管理への支援を。 

 

 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 １班 

                          班長 長野 広美          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 橋口 美幸           

地域名 

     安納校区 

住民の参加人数 

男性９人・女性 ２人・合計 １１人 

月  日 ２６年５月８日（木） 会  場 安納校区会議所 

開始時間  １９時 ３０分 終了時間 ２１時 ００分 

 

報

告

の

質

疑 

１）スクリーンの説明資料に、予算額も入れて欲しい。口頭だけでは分からない。 

 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）馬毛島問題について聞きたい。騒音はどうだったか。→特別委員会で、厚木基地

周辺を視察してきた。基地周辺自治体の綾瀬市で聞いた軍用機の離陸の音は、聞

いた事のない、ものすごい爆音だった。日常的に住民からの苦情が役所に多数来

ていると担当職員の報告がありました。(資料は事務局にあります) 

 

２）高速船の高い料金を何とかしてほしい。燃料の高騰を理由に、以前から値上げし

てきた。バンカーサーチャージは問題だ。２社で競合している時は安かったが、

伊藤知事が両社に入り、手を結ばせ合併させた。料金が上がる予測はしていたが

その通りになった。→これ以上の値上げを押さえる対策を、特別委員会でしなけ

ればいけないと思っている。今後情報の収集をし、検討する。 

 

３）太陽光、浄化槽の１基あたりの補助金は？→一般的な５人槽で４３万円、単独浄

化槽の撤去に１０万円の補助がついています。太陽光の補助金は１基あたり３万

円からで上限９万円の補助となっています。 

 

４）中学生までの医療費無料化で、市の持ち出しはいくらになるのか。国、県からの

補助はいくらか。→４５、１７３千円を見込んだ予算となっている。前年度は乳

幼児医療費２１、８６２千円の予算だったので、約２３、３００千円の増額とな

る。県補助・単独となっている 

 

５）どの校区にも教員住宅が空いたままになっている。大字は人口減が続いている。

各校区に教員が住むようにならないか。安納の教員住宅も空いたが誰も入ってい

ない。代替え教員の為の住宅１軒は必要だと思うが。→改修が必要な住宅の実態



把握や、教員の為に必要な住宅数の確認をする必要がある。若宮団地内の教員住

宅も空いているので担当課に確認する。 

 

６）市長の財政再建優先の職員削減は問題である。その結果、職員の仕事量が１，５

倍に増え、市民サービスの低下につながり困るのは市民だ。 

 

７）将来２０４０年には、２０～３９歳の女性が激減し、人口減少が進み、８９６の

自治体が消滅するとのマスコミ報道があった。西之表市も消滅する自治体に入っ

ていた。今後どうするかを今から考えないといけない。合併など検討してもらい

たい。→危機感は持っている。一般質問で合併問題は出ているが 2 町との話し合

いは進んでいない。 

 

８）電気製品、その他ゴミの不法投棄が、嘉永山公園にも見られる。市は処理費用を

負担するのか 

  →市は負担しない。不法投棄した人、または土地の所有者の責任で処理する。 

詳細は後日回答します。 

 

９）空き缶ポイ捨て条例があるのに機能していない。→ゴミ拾いの活動を続けること

そして、子どもたちの教育も大事だ。 

意

見 

・ 

提

言 

１）西之表港待合所の売店は、２社の時は観光バス(大和)が売店を利用してくれてお客

さんもあり、たくさん買ってくれたが今は、閑古鳥が鳴く状態だ。観光客も来ない。

何とか対策をして欲しい。 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 ２班 

                          班長 橋口 美幸             

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 長野 広美         

地域名 

     上西校区 

住民の参加人数 

男性７人・女性 ２人・合計９人 

月  日 ２６年５月９日（金） 会  場 上西区長事務所 

開始時間  19時 終了時間 20時 30分 

 

報

告

の

質

疑 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１） １）生活保護者が増えていると聞く。特に、中種子町出身者が中種子町では支給され

なかったが西之表市では生活保護費が支給されるようになったといううわさもある。

今後も増加し、市の財政を圧迫するのではないか。 

２）  →個人情報保護法のために地元民生委員の方にも連絡しないことがあるかもしれま

せん。しかし、現在では個人の財産等についての調査を厳しく行って対応しています。 

３）  

４） ２）スクールバスの屋根付待合所が必要ではないか。個人が無償で材料を準備し、石

堂の県道脇に設置したが、県道上では認められないと、教育委員会から苦言された。 

→ 県道  →国道上では設置は困難。しかし、待合所は必要なので、６月議会でも要望します。 

   

５） ３）集落長による市税徴収の廃止について。高齢者は払いにくくなり、負担と感じる

のではないか。また、通信費の負担が増えるのではないか。 

６）  → 徴収体制見直しについては個人情報保護や集落長の負担軽減のために必要。書

類送付はすでに以前から郵送となっており、今回で通信費が増加するとは聞いていま

せん。徴収方法や住民負担軽減等については担当課で慎重に対処するとしています。 

   

７） ４）市職員の給料は高すぎないか。 

８）  → 市職員給与は今年度も減額しており、他市との比較でもラス指数は高くありま

せん。 

 

９） ５）防火水槽の管理について、雑草等が生えて、場所が市民にはわかりづらくなって

いる。 

１０）  → 消防団が年に２，３回管理作業を行っています。 

  



１１） ６）「不法投棄」の看板はどうしたらもらえるのか。 

  → 市民生活課へ連絡を。 

 

１２） ７）市の人口が減少している中で、議員定数について、議員の考え方を聞きたい。 

１３） また議員報酬は高すぎるのではないか。→ 議員定数については各議員が自らの考え

を表明。市民代表として十分に議会の役割をはたすために、定数削減には慎重に考え

たいという意見が多数。なお議員報酬については、行財政改革に向けて、議会は議員

定数を削減し、議会費全体を縮小させてきました。また、報酬審議会からは特別職の

報酬の「本則を変えない」との答申も出てきます。 

１４）  

意

見 

・ 

提

言 

１５） １）議会報告会の時間設定を検討してもらいたい。 

１６） ２）子どもの出産、結婚について、市からの祝い金を。 

１７） ３）若者定住促進事業で、対象年齢を４５歳としているが、５０歳にしてもらいたい。 

１８） ４）上西小学校体育館の床修繕が必要。 

１９） ５）漁港の整備をしてもらいたい。 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 １班 

                          班長 長野 広美          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 橋口 美幸           

地域名 

     住吉校区 

住民の参加人数 

男性５人・女性 ０人・合計 ５人 

月  日 ２６年５月９日（金） 会  場 住吉中央公民館 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ３０分 

 

報

告

の

質

疑 

○漁民への燃油の補助はありがたい。 

  

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）馬毛島の問題では、国からの情報を正確に知らせて、賛成する人の話も聞いて欲

しい。西之表の問題点は、人口が少ないことだ。馬毛島に自衛隊がくれば、人が

増えて、産業の活性化につながるのではないか。真剣に考えてもらいたい。 

→市民の中には賛成の意見も反対の意見もある、議会としては反対の決議をして

いる。国の情報も３年前と何ら変わらない状況だ。 

馬毛島は個人の土地が殆どではあるが、訓練基地は迷惑施設なので、そこに住む

住民の理解を得ることが重要視される。地域の活性化が失われている問題では、

国の政治の問題でもある。又、自衛隊誘致が地域の活性化に結びつくかは疑問で

ある。 

 

２）（馬毛島の海岸に）工事で土砂が流れ込んで、漁獲量が減った。これを早期に解決

してもらいたい。“ながらめ“の生殖調査があったと聞いているが、その結果はど

うなっているのか。→農林水産課で調査を実施したと聞いているが、結果ははっ

きり聞いていない。確かに漁獲量は減っているが、その原因が、土砂によるもの

なのか、それとも、気候変動によるものかの判断はつきにくいとも聞いている。

結論はまだ出せないと、聞いている。 

 

意

見 

・ 

提

言 

１）深川集落内のカーブミラーが根本から折れて、昨年補修の申請をしたが、予算が

無いと断られた。優先的に補修して欲しい。 

 

２）防災無線が古くなって聞こえにくい。屋外無線もそうだが、特に室内無線が聞こ

えないので改善して欲しい 

備考 



  平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会  ２ 班 

                          班長 橋口 美幸             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 橋口 美幸           

地域名 

     伊関校区 

住民の参加人数 

男性１３人・女性 ３人・合計 １６人 

月  日 ２６年５月１２日（月） 会  場 伊関本村公民館 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ００分 

 

報

告

の

質

疑 

１）スクールバスの要望を聞き入れてもらった。ありがたい。 

２）スクリーンと資料が同じなので、事業費の金額を説明文書などに入れる等の工夫

をしてほしい。 

３）中学生までの、医療費の持ち出しはいくらか。→子ども医療費４５、１７３千円

になる。昨年は、乳幼児医療費２１,８６２千円だったので約２，３３０万円の増

額予算となっている。 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）マスコミ報道で、２０～３０年後は生産年齢の女性人口が半分になる。人口減で

消滅する自治体の中に西之表市も入っていた。（そうならないように）種子島は農

業の島だから、１０年～２０年かけて農業の島にするために、若者の農業後継者

を育成する施策を考えて欲しい。農業を始めるにも６０万円は必要だが金がない。

この事を議員も真剣に考えて欲しい。 

→市長も第１次産業を大事にしている。レザーリーフファンには苗の補助がある

ので活用して欲しい。新規農業者の補助事業４５００万円（３０名分）を計上し

ている。活用して、若い人の就農を進めて欲しい。 

 

２）農協にレザーリーフファンを出したら赤字だった。やり甲斐の持てる農業、儲か

る農業政策を出して欲しい。  

 

３）シカ対策について＝シカネットは補助を利用して購入出来たが、杭が１本７００

円もする。ネットを張るには、必ず杭が必要で 100㍍張るのに 2万円以上かかる。 

杭に対する補助は無いのか。→中種子町では補助をしている。一般質問で取り上

げられたが、議会として要望を再度届ける。 

 

 

 



意

見 

・ 

提

言 

１）平成２７年度はカシミヤ号漂着１３０周年を迎える。有形文化財にも指定された。

式典を校区単位では難しいので、市が音頭をとってもらえないか。１年後は柳原１

３０周年を迎える。→立山地区についても来年、130 週年になる。そのような声が

上がって来ている。区長会などでも検討して欲しい。 

 

 

 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 ２班 

                          班長 橋口 美幸           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 長野 広美         

地域名 

     国上校区 

住民の参加人数 

男性１５人・女性 １人・合計１６人 

月  日 ２６年５月１３日（火） 会  場 国上中央公民館 

開始時間  19時 終了時間 20時 30分 

 

報

告

の

質

疑 

１、 産婦人科医院建て替えについて、市の負担は５０％程度となり、市債の増加は不

安だ。 

→ 産婦人科を種子島に維持していることで、年間約 260人の子どもが誕生しており、

そのうち４０件ほどは里帰り出産となっています。種子島で出産できなくなることの

問題は深刻に成ることから、産婦人科を維持するために今回の建て替えは必要だと考

えています。 

２、 市民会館の改修について、建て替えは予定していないのか。 

→ 単独予算で改修を計画しており、建て替えの計画は示されていません。 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）子育て世代への支援について、住宅支援はどうなっているのか。 

→  今年も若者定住促進事業を継続しています。ぜひ、「市政の窓」等での広報

を再度行うよう提言します。 

   

２）活性化交付金の活用について。校区単位で大きなイベントをしたいが、活用でき

ないか。 

 → 集落単位に限定せず、複数の集落による広域の活用もあるのではないで

しょうか。ぜひ活用していただきたい。また、コミュニティ助成事業もあります。 

３）北部観光について。喜志鹿崎灯台にトイレを設置してもらいたい。モラルの問題

が発生している。また、望遠鏡の設置を要望したい。ガジュマルの葉がゴミにな

る。灯台付近に古い井戸があるので、それを水源に活用できないだろうか。 

→ みなさんからの情報を担当課に伝えます。今トイレ設置のための見積を検討

していると聞いています。 

４）漁業で燃料費が大きな負担となっている。→ １リットル５円補助しています。 

５）野球場の整備が必要。特にバックネットの段差が解消されていない。 

６）国上小学校の PTA では、校門入り口の坂の改修が必要となっている。PTA がボ

ランティアで、渡り廊下の補修を行い、市からは材料代１５万円のみを提供して

もらった。もっと実情に合わせて補修のための予算を確保してもらいたい。 

→ 総務文教委員会が現地調査を予定しています。ぜひ要望を具体的に聞かせて

ください。 



意

見 

・ 

提

言 

２０） 浦田神社は歴史的に重要であり、もっと観光的に注目してもらいた

い。南種子町の宝満神社とのコラボ等、検討してもらいたい。 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 １班 

                          班長 長野 広美          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 橋口 美幸           

地域名 

     下西校区 

住民の参加人数 

男性１２人・女性 ３人・合計 １５人 

月  日 ２６年５月１３日（火） 会  場 下西校区集会施設 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ３０分 

 

報告

の質

疑 

 

意見

交換

会で

の質

疑 

１）一極集中による人口流出、人口減少の問題をどう考えるか。西之表市は平均所

得が２００万円だ。仕事がないので、高校を卒業しても、若者が島を出て行く。

今後、（テレビで）女性が激減し、人口減少社会となっていくとの報道があった。

先進国は何処も人口減少を避けられないが、人口減少を遅らせる対策が必要だ。 

企業、仕事がない。市役所も正職員の採用が少なく、よそから帰って来ても又

出て行く。思い切った対策が必要だ。 

 

→農業振興策など、若者定住促進策も実施している。企業進出も海を隔てて

いて困難だ。建設中のホテルの雇用にも期待している。 

アンケートの結果では、よそに出て行っても島に帰りたい若者は多い。農業政

策の充実と雇用を大事にするべきだ。市役所の非正規職員が約１００人もいる。

結婚できる賃金の保証が必要だと思う。雇用については地元の経営者の考え方

も重要だ。地方の財政基盤強化を国に要望している。ガソリン価格２０円の内

地との差額を国に補助金増額の要望をしたい。 

 

２）職員の給与を減額するのでなく、市民所得を２００万円以上にすることが地域

の活性化に結びつくと思う。 

 

３）職員の通勤手当は、課税か、非課税か。一番遠いところは何人か→遠い人は２

４㎞。月額３７，７５０円で１名。規定上通勤手当の最高額は、２５㎞以上で

３６，２００円で現在該当者はいない。２㎞未満の通勤手当は全額非課税。 

 

４）新規就農者には、営農大学生も入るのか。→卒業してから対象となります。 



 

７）新規就農者の実績報告が必要ではな無いか。→確認して報告します。 

 

８）安納芋の貯蔵庫施設は使っているのか。→南部地区安納芋生産組合で、現在３

人の農家が使っています。 

 

 

 

 

意見 

・ 

提言 

１）パルプ材伐採後の泥水が流出している。観光の為にも改善を要望する。 

 

備考。 

 

 

  平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 ２  班 

                          班長 橋口 美幸             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 長野 広美         

地域名 

     榕城校区 

住民の参加人数 

男性１０人・女性 １人・合計 １１人 

月  日 ２６年５月１４日（火） 会  場 西之表市民会館・三階会議室 

開始時間  19時 終了時間 20時 30分 

 

報

告

の

質

疑 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

 

１）鹿児島南埠頭がいつも混雑している。→航路改善港湾整備特別委員会が県に改善

を求めて活動しています。 

２）無形文化財について、議会が賛成していただき、感謝している。活性化交付金に

ついては、今年度上限が減額されているが、市の財源不足だったのか。また、部

落会計の手当てが、市税徴収体制の見直しによって減少しているが。→ 活性化

交付金については、より効果的に活性化を目指すために、これまでの割り当て枠

を見直し、新たに提案型の交付金 10万円×50地区を見込んでいます。 

３）校区ごとの徴収率についての広報を→ すでに「おさめーる」で公表しています。 

４）人口減少問題など１市２町の合併が望ましい。将来の方向性について各議員に意

見を問いたい。→各議員が発表。 

５）農業管理センター（法人）へ再任職員が配置された。また、青果市場にも元市職

員が採用されているが、前任者の年俸７０万円に対し現職は週４日勤務で月給１

０万円と聞く。人口減少の原因に「職がない」という背景があるが、これは市職

員の特別扱いではないか。→市長の意向による配置。より組織力強化を目指して

います。 

６）備品を島外の業者から調達していると聞く。 

７）給食センターに、季節によっては１００％と、もっと地元産を使用すべきではな

いか。→できる限り地元食材を活用するように、議会としても提言しています。 



意

見 

・ 

提

言 

１）地域の活性化が大きな課題。人口問題となっているが、出郷者や元住民にアンケ

ートを実施したり、助言を求めたらよいのではないか。もっとアイデアを提供で

きる。 

２）市民自身の向上心が弱いのではないか。国民健康保険の納税率や特定健診の受診

率の低さも、意識の低さを示している。 

３）議会報告会の継続を望みます。 

４）榕城区民会館は、桜が美しいと利用者が多いが、庭にトイレがない。このエリア

内には公衆トイレがなく、隣接する墓の利用者も必要としている。設置できない

だろうか。 

５）横山や竹鶴など防火水槽の設置や規模の見直しの必要性がある。 

 

備考（今後の改善点等） 

 議会開催時期について、５月は新年度が始まったばかりで、次回はこの時期を避けてもら

いたい。 

  平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 １班 

                          班長 長野広美            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 長野 広美         

地域名 

     中割校区 

住民の参加人数 

男性 7人・女性 0人・合計 7人 

月  日 ２６年５月１６日（金） 会  場 生姜山公民館 

開始時間  19時 終了時間 20時 30分 

 

報

告

の

質

疑 

１）消防分団の移設について 

 消防分団（西之表)の移設は早急な対応が必要ではないか。 

 → 現在検討中。５カ年計画の中に位置づけられています。 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）鴻之峰小学校閉校について 

 これまでは児童が１名でも、学校を再開すると約束しての１２年間の休校扱いだっ

た。しかし、再開を要望したが予算が無いと教育長から断られたことがある。今後閉

校後には地元の利用が制限されるのか。 

  → 今後地元の要望を聞くよう、教育委員会に要望します。しかし、

閉校した後に普通財産となれば、例えば現在学校施設利用の際には単年度契約だった

のが、複数年度契約になるなど、利用度が広がると考えています。 

 

２）生姜山事業について 

有機無農薬で生姜を栽培してきているが、いまだに生産性が低く、栽培方法に問題

があるかもしれない。品質の低下や手作業の多さなどが問題である。加工用の供給も

できていない。このような問題に対して改善するために、講師代や出張等の経費支援

を要望したい。 

 

 → 生姜山事業にはこれまでも市として支援してきました。JAS認定には３

年間必要で毎年２５万円（７反の面積の場合）経費が発生します。有機無農薬栽培の

目指すべき方向も様々に議論したらよいのではないでしょうか。 

  

３）鹿の被害が多く、頭数が減ったとはとても実感できない。 

→ 平成２３年度鹿児島県調査では１８２２頭だった。平成２５年に 1,000

頭駆除したが実質増えたように思う。 

上西で２M金網を見た。 

 

山仕事が少なくなって樹木が高くなり、えさが取れにくくなったことも原因



と思われる。今後 3 カ年計画で、有害駆除を 6月まで実施し、その後もすぐ

に再開の予定。 

 

 

意

見 

・ 

提

言 

１）校区の人口減少高齢化の中で、議会でも地域の活性化を検討してもらいたい。ま

た、今年桜島からの移住百周年事業として「これまで、これからの中割」を計画

中。議員のみなさんにも参加していただきたい。中割は空港が近いので、空港と

のつながりを強化できないかと考えている。例えば、春のツワなど、季節を強調

したイベント開催など。もっと交流事業を取り組み、学校跡地利用として宿泊等

も検討できないだろうか。 

 

→ 交通の要所となっているので、企画や仕掛けができれば可能性が広

がる。 

→ 日本一早い春そばを例に。 

→ グリーンツーリズム、人と心の交流が魅力ではないか。 

→ 地域支援課と連携し、集落支援員の配置も 

 

備考（今後の改善点等） 

 

   平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 １班 

                          班長 長野 広美          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 橋口 美幸           

地域名 

     現和校区 

住民の参加人数 

男性２９人・女性 １人・合計 ３０人 

月  日 ２６年５月１６日（金） 会  場 現和校区事務所 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ３０分 

 

報

告

の

質

疑 

１）説明に(予算の)数字がないのでわかりにくい。 

２）ヨットレースは市民に浸透しているか。補助金は他に使った方がいいのでは無い

か。現和でヨットに参加しているので止めないでと言っている人もいる。→アンケ

ート調査の結果、認知度は０，２％だった。予算は 56万円が計上されている。 

３）昨年の報告会は 8月だったが、今年の報告会はなぜこの時期に変更したのか。 

→昨年は当初予算が 6 月だった。本年は３月議会で当初予算が決まったのでなるべ

く早く報告するべきとの理由でこの時期になった。 

４）議員の自己紹介は立ってするべきだ。 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）地元の議員がなぜ、出席していないか。 

→校区を分担している。昨年度は現和の議員 2 名が入っている班がこの校区を担

当し、本年度は別の班が担当となった。来年は、再度班構成をするので地元の意

見も考慮して参加人数も含め、検討することになると思う。 

 

２）テレビで年間 1 万人が、認知症で行方不明となっていると報道があった。市の高

齢化率３５％となっている状況だが、認知症の人数の把握をしているか。対策を

示し、実施して欲しい。職員の資質の向上をお願いしたい。２～3 年で異動し福

祉のプロがいない。質問しても返って来ない。 

→認知症の人数は２５年１２月末で１０２１人と把握している。認知症の相談は

多いので実際はもっと多いと思う。家族の会などでの意見交換会も実施される。

高齢者相談室の窓口も本年度から開設されているので活用をして欲しい。 

テレビ報道で認知症の人にリボンをつけ、地域ぐるみで理解を拡げ、高齢者を見

守る取り組みが紹介されていた。本市も参考にしたいと感じた。 

 

３）少子化対策や高齢者対策があるか。結婚対策が無いのでは？子どもを産み育てる

若者が少なくなり、人口減少が進み、このままでは、地域が成立しない。 

→これまでも結婚問題に取組んできたが、回を重ねるごとに参加者が少なくなっ

て来た。今度観光協会主催で 1市２町が３００万円、観光協会５０万円を出資し、

地元男性３０人島外女性１００人の規模となる行事がある。若者定住策が大事だ。

地域支援担当の婚活の取り組みを充実させる事が大事。市民の知恵をもらいたい。 

４）関東種子島会との交流について。婚活に結びつけられないか。 



５）馬毛島の問題は、今後どうなるのか。→新たな情報は無いがいずれ動きは出てく

ると思う。 

 

意

見 

・ 

提

言 

１）観光案内板を設置して欲しい。又、案内板はあっても表示が消えている場所があ

るので改修をして欲しい。 

２）生活排水路の改修、整備について。(川氏地区からの要望) 

３）高速船の料金が上がらないようにして欲しい 

備考（今後の改善点等）。 

 

  平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 ２班 

                          班長 橋口 美幸             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10条関係） 

西之表市議会報告会 報告書         提出日 平成２６年８月２１日 

                        記録者 長野 広美         

地域名 

     安城校区 

住民の参加人数 

男性１０・女性 ０人・合計１０人 

月  日 ２６年５月 2３日（火） 会  場 安城中央公民館 

開始時間  19時 終了時間 20時 30分 

 

報

告

の

質

疑 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）市税について振込用紙が鹿銀に限定されていて、安城には郵便局しかないので改

善すべきだ。その後に郵便局対応の納付書が送られてきた。また、納付書があっ

ても氏名を別途書かされ、不便だ。→今後、市の対応について市民が払い込みや

すいように注視したい。 

２）鹿の被害がひどい。安城もモデル地区となっており、４月からすでに１７頭捕獲

された。減少していると聞くかが実際には減っていない。ネットでは手ぬるいと

思う。 

３）どんがタクシーは大変便利。ぜひ国の合同庁舎や警察署まで延ばしてほしい。→

昨年も要請したが、今後も要請し続けたと思います。 

４）国道５８号線で警察署付近に突然歩道が無い区域がある。長年の懸案で対応を検

討したいと市担当者からは聞いているが、安全性の面からも歩道設置すべきでは

ないか。→ぜひ現地を担当委員会で確認したいと思います。 

５）今回の報告会資料には予算について具体的な数値などが示されていない。昨年同

様の詳しい資料が欲しい。→検討します。 

６）中山間事業が始まりますが、この事業に省かれた場所で５，６人から水路改善の

要望が出ている。全長１８０ｍ程度で中古フューム缶も保管している。ぜひ市の

対応をお願いしたい。→現場を視察して確認します。 

７）川脇川の海岸部分は大きく切り崩されている。→先日委員会で現場を確認してい

ます。漁港整備としても要望していきます。 



意

見 

・ 

提

言 

１）市立図書館は現在指定管理者制度となっているが、貸出本の返却は平均で予定日

より３か月ほど遅れている。議員もしっかり現状把握すべきではないか。 

２）市指定のゴミ袋に、今のより小さいサイズのものと、また縛りやすいかたちのも

のを作ってもらいたい。 

３）安城小学校は現在全児童９人です。ぜひ議会として小規模校の在り方を検討すべ

きではないか。 

４）特に若者が減少しているが、原因は仕事がないということ。農業や農家を育てる

環境づくりが大事だと考える。特に切り花やレザリーファンなどが広い農地を必

要としないし、過重な設備投資も必要ではない。今は１０人ほどレザリーファン

農家が増えている。 

５）地域活性化交付金は、地元にとって有り難い。しかし、「平成２７年度は削減され

る」と市の担当者から聞かされた。また、「提案型」の交付金といっても人がいな

いので困難。大きい榕城校区などは必要ないとも聞いている。しっかり検討して

もらいたい。 

 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２６年８月２１日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 １班 

                          班長 長野 広美          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


